



# 新堀小だより

12月号

令和5年11月30日発行

校長 若林 寿

元気いっぱい 夢いっぱい みんなが輝く新堀小学校  
新堀小3つの約束「心のこもったあいさつ 時を守る みんな仲よく」

<http://www.c-niiza.ed.jp/e-shinbori/>



## CS 新堀小の特色 strong point(強味)

~with スマイル&チャレンジ

運動会や学校公開日等の参観に、ご協力いただき、ありがとうございました。今後も開かれた学校を目指し、特色ある取組を中心に積極的な公開を行って参ります。また、2学期は生活科・社会科見学、ゲストティーチャー等による特別授業、インターナショナルスクールとの交流、イメージプログラム、楽農会をはじめとする様々な学校応援団活動等、コミュニティ・スクール(CS)として、広く地域・社会と連携した様々な学習や取組(地域学校協働活動)を実施することができました。保護者、地域・関係協力機関の皆様にご心から感謝申し上げます。まとめの月「師走」となりました。引き続き、健康に留意するとともに、日々の授業を大切にしていきたいと思っております。よろしくお願いいたします。

【イメージプログラム 11/13】(東京学芸大学授業研究ラボIMPULSと米国 Lesson Study Alliance との共催)

今年度2回目となるイメージプログラムでした。今回は、サンフランシスコ市郡から公立学校の校長先生や行政職員の方々等、教育関係者16名に訪問いただきました。



- ①授業参観や給食の時間をとおしての児童との交流、
- ②1年2組の算数の授業をとおしての本校教員との合同研修等、グローバル人材の育成を目指す本校にとってとても有効なものであったと実感しています。また、この新しい取組をサポートしていただいた新堀小国際交流サポーターの方々に心から感謝いたします。

Dear visitors from San Francisco, please continue to collaborate in the future...with Smile and Charengel.

## 【CAJとの交流学習 Come 11/21】

ついにインターナショナルスクール CAJ 4th gradeの児童との交流の日がやってきました。まずは、6年生の児童による新堀小ツアーです。さすが本校自慢の6年生たち、タブレット端末を活用し、習った英語で説明をしながら校舎内を案内していました。頑張って、英語で説明したり、質問に答えたりする姿にとっても関心しました。

次に、4年生が習字の学習をとおして交流しました。習字を教える中で、間違いを恐れずに積極的に英語で話そうとしていました。



新堀小児童が英語で好きな漢字を聞いて CAJ の児童に書いて見せたり、書いてもらったりすると、Good!と拍手が起こっていました。とても素晴らしい交流となっていました。

給食から昼休みの交流で活躍するのは5年生です。今日の給食は CAJ のお友だちに事前にリクエストをしてもらったみそラーメンです。CAJ 児童もお代わりジャンケンに参加し、盛り上がっていました。おなかがいっぱいになった後は、校庭でのドッジボール大会です。実行委員が中心になり、進めていました。5年生のコミュニケーション力の高さに感心しました。

最後は、3年生です。昔遊びをとおして交流しました。けん玉、お手玉、だるま落とし、かるた、手まり遊び等、たくさんの準備をして CAJ 児童を迎えました。それぞれの遊び方を習った英語と日本語で説明しながら一緒に楽しく遊んでいる様子が見られました。CAJ の児童にとっても日本文化を体験するよい時間となっていました。

Dear friends from CAJ, thank you for coming and see you again!

## 【CAJとの交流学習 Go 11/24】

さあ、今日は2年生が楽しみにしていたインターナショナルスクール CAJとの交流学習 Go の日です。CAJに着くと CAJ 5th gradeの代表児童が歓迎の挨拶を日本語でしてくれました。



小グループに分かれて、自己紹介をして、ツアーに出発!ジム(体育館)、カフェテリア(食堂)、ライブラリー(図書館)等の施設を英語と日本語での説明で見学、そこはまるでアメリカでした。新堀小の児童にとっては初めて目にするものばかり、みんなとても興奮していました。ツアーが終わり、新堀小児童から手作りおもちゃのプレゼント、なんと説明書付きです。CAJ 児童はとても喜んでくれました。最後は、CAJの遊具で楽しく一緒に遊びました。

We had a great time, thank you. Let's meet again!

次は、3年生以上の各学年で行うオンライン合同授業です。CAJの児童と一緒に英語を学習します。実施は3学期、授業の様子は公開を予定しています。また、6年生は、CAJ ミドルスクールツアーを3学期に予定しています。...to be continue!